

La Palma de Cádiz



Diario político, mercantil, literario, industrial, científico, comercial y de anuncios.

FUNDADOR: D. ANGEL MARIA DE LUNA.

DIRECTOR: D. ADOLFO DE GASTRO.

SUSCRIPCION:
Tres pesetas al mes.

Se publica todos los dias. — La correspondencia á su director, Veedor, 13.

ANUNCIOS:
A precios convencionales.

Correo general.

Madrid 19 de Junio.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real decreto autorizando al ministro para que presente a las Cortes los proyectos de ley que anoche publicamos.

Otros autorizando al ministro para que presente a las Cortes los proyectos de ley siguientes:

1.º El referente a la venta de los solares que resultan disponibles en Pamplona despues de derribados los baluartes de la Victoria y San Anton y el rebelin intermedio, y a la enajenacion de los cuarteles del Cármen, la Merced y el Seminario, para atender a las reformas de a la construcion las fortificaciones y de los nuevos cuarteles. — 2.º Declarando de utilidad pública las obras que se verifiquen en la dehesa de los Carabanchales para una galería de tiro de armas portátiles. — Y 3.º Fijando la fuerza del ejército para el año de 1886 87.

Uno de los juzgados de esta capital ha empezado a instruir sumario con motivo de las noticias publicadas por algunos colegas, respecto de supuestos lances de honor verificados estos dias.

El Imparcial ha sido citado a declarar.

Como en los dias anteriores, anoche, despues de las doce, se vió invadida la explanada de las Vistillas por una multitud compuesta en su mayor parte de gentes de buen humor, ávidas de escuchar las ocurrencias de los ignorantes y fanáticos que acuden á aquel sitio en espera de acontecimientos celestiales y divinas apariciones anunciadas por profetas de plazuela.

Multitud de coches particulares, ocupados por damas muy conocidas en la buena sociedad madrileña, y algunos hombres políticos concurren anoche a las Vistillas.

Con motivo de la creacion de la ordenacion de Pagos del nuevo ministerio, se ha dicho que habrá algun movimiento en el alto personal de Hacienda.

El respetable hombre público Sr. Cánovas del Castillo ha recibido y sigue recibiendo numerosas felicitaciones, por haber sido investido con las insignias de la gran cruz del Santísimo Sepulcro con que ha sido honrado por Su Santidad.

Dios La Paix, que el presidente de la república francesa ha recibido una carta de S. M. la reina regente doña María Cristina, notificándole el matrimonio de S. A. la infanta doña Eulalia con el infante don Antonio de Orleans.

Paris 18.

El ponente de la comision Sr. Berenguer leerá mañana en el Senado el informe contra la expulsion de los príncipes.

Es probable que el lunes comience su discusion en dicha Cámara.

Bruselas 18.

Despachos de Mons recibidos esta tarde dicen que ha mejorado algo la situacion de aquella comarca volviendo al trabajo unos 600 obreros.

Bruselas 18.

Segun noticias de Mons, una partida de huelguistas, llevando banderas rojas, cometió algunos excesos: pero al poco tiempo se vió obligada a dispersarse ante la presencia de las tropas.

Agencia Fabra.

Seccion local y general.

Defenidos de hoy.

1484. La villa de Alora se rinde al rey D. Fernando V, que la sitiaba.

1591. Muere a los seis años de

su ingreso en la compañía de Jesús el joven Luis Gonzaga, príncipe de la casa de Mantua é hijo de los marqueses de Castellon.

1775. Muere en Barcelona el gran músico y abad de la órden Cisterciense, fray Tomás Gomez.

1810. Llega a Cádiz, procedente de Palermo y Tarragona, el duque de Orleans Luis Felipe, que despues fué rey de los franceses.

1813. Memorable batalla de Victoria, ganada a los franceses por lord Wellington, que mandaba las tropas españolas, inglesas y portuguesas.

1828. Muere en Paris el célebre poeta Leandro Fernandez de Moratín.

1846. Pio IX es coronado en San Pedro de Roma.

1870. Publicase la ley provincial estableciendo el matrimonio civil en España.

Subastas.—Anunciada la de la renta de consumos, en el Boletín Oficial respectivo al dia 12 del corriente, deberá celebrarse dicho acto a las dos de la tarde de mañana, en que vence el plazo de diez dias, prevenido en el edicto.

A las tres en punto de la tarde de pasado mañana se celebrará en el despacho de la Alcaldía, con asistencia del Sr. Regidor Súdico de la Corporacion, juicio oral, para la venta en subasta de los materiales que han resultado de la demolicion de la tapia del patio exterior del ex convento de San Francisco.

Las proposiciones se verificarán por pajas a la llana, a la alza de la cantidad de 2.110 pesetas a que asciende el presupuesto formado al efecto, el cual se halla de manifiesto en la Seccion de la Alcaldía para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la licitacion, advirtiéndose que el rematante se sugetará a la disposicion que acuerde la Alcaldía para la entrega, y que el pago se ejecutará tan luego reciba el hacendista los materiales objeto de la subasta, sin que pueda hacerse reclamacion alguna, si llegan a resultar algunos materiales de menos de lo presupuestado por el arquitecto titular.

Para tomar participacion en este juicio, hay que consignar en las arcas de Propios como depósito, la suma de ciento veinticinco pesetas, aumentándolas, por el que aparezca rematante, a la de cuatrocientas veintidos pesetas, importe del 20 por 100 del valor de los materiales que se licitan.

A las dos de la tarde de pasado mañana se constituirá en el despacho de la Alcaldía el tribunal de subasta para la celebracion del acto del remate de la renta de la Pestadería por el año económico de 1886 á 87.

Victima del petróleo.—Ha fallecido despues de varios dias de espantosos sufrimientos el desdichado operario que se abrasó con la inflamacion de un quinqué de petróleo del alumbrado público.

Justo es que a la familia de ese infeliz se le otorgue una decente pension y que la necesidad le obligó a ser farolero de ese alumbrado para ser la víctima del capricho municipal de iluminar la ciudad de ese modo.

Una momia.—Escriben de Alejandría de Egipto:

«Una verdadera solemnidad egipciológica ha tenido lugar últimamente en el museo de Bulag, en presencia del Khedive y de muchas notabilidades del mundo oficial. Los señores Maspero y Brugsch-bey, asistidos de M. Buriaa, han procedido a levantar las banderas que ceñían á dos momias Reales. Esta operacion ha sido practicada en la sala del museo designada en el catálogo bajo la denominacion de «Sala Real.»

Una de las momias es la de Ramsés II (el gran Sesostris) y la otra de

la Reina Nofert-Ari, esposa de Amosis, el primer Rey de la décima octava dinastía. Ambas proceden de Deir-el-Bahari, donde fueron descubiertas en 1882.

Despues de retirar las banderas que estaba cuidadosamente envuelto el despojo mortal de Sesostris, los señores Maspero y Brugsch-bey pusieron a descubierto la figura del conquistador egipcio. Una exclamacion de sorpresa se produjo en este momento entre los concurrentes: las facciones del ilustre muerto han sido respetadas por los siglos, hasta el punto de que es facil darse cuenta exacta de lo que debió ser su fisonomía durante su vida. Los cabellos se han encontrado en perfecto estado de conservacion, si bien con el tinte amarillo propio del procedimiento antiguo de embalsamamiento, y las manos estaban cruzadas por el pecho, pero ninguna alhaja ni objeto precioso adornaba la momia de Sesostris.

Las banderas que rodeaban el cuerpo de la Reina Nofert-Arison, como tejido, de una figura notable: más, aunque se vé que el embalsamamiento fué objeto de los mayores cuidados la conservacion del cuerpo deja mucho que desear. El busto que cubre todavia la cara, no permite distinguir las facciones: y, como Sesostris, la Reina tiene las manos cruzadas sobre el pecho. Antes de levantar las últimas banderas el señor Maspero, Director del museo de Bulog, halló una cadena, compuesta de granos de oro en forma de perlas, de la cual pendía un nudo de oro con la inscripcion de Ramsés III. Estas preciosas reliquias egipciológicas se unirán a las demás expuestas en el museo en la «Sala Real.»

La corrida de San Fernando.—Segun la Revista Taurómaca Gaditana, se verificó aquélla con una entrada regular en la sombra y numerosa en el sol.

El prólogo de ese espectáculo que ya no debiera existir no ha podido ser mas sangriento. Véase lo que dice la mencionada publicacion:

«El Toro del Aguardiente, que se lidió á piton limpio, hirió á uno en la cara; produjo á otro una contusion, y á otro le lastimó los brazos; por fin, al diestro que iba á matarlo lo corneó repetidas veces, de cuyas resultas falleció dos horas antes de la corrida.»

¡Viva el espectáculo nacional! Uno herido; otro contuso; otro lastimado, y otro fallecido.

La manera de lidiar el Toro del Aguardiente en San Fernando nos parece mejor que la de Cádiz, como ya lo hemos dicho; pero si allí se lidiara embocado, como aquí, quizás no tendríamos que lamentar tantas desgracias. Nos parece mal que en San Fernando se presente al toro sin embolar, y bien que solo se consienta bajar al redondeo á un número corto y determinado de personas.

Nos parece mal que en Cádiz se permita bajar a la plaza a todo bicho viviente y bien que el toro tenga emboladas las astas.

Los aficionados se quejan de que los precios han sido altos: á nosotros nos parece que están bien.

¡Qué demonio! mientras haya quien los pague sería una bobería ponerlos mas reducidos.

Diestros.—Con motivo de seguir lastimado de la lesion que el último domingo sufrió en la mano izquierda el espada Cara-ncha, parece que no podrá tomar parte en la anunciada corrida de Beneficencia de Madrid, sustituyéndole Angel Pastor.

Profanaciones.—Nuestros lectores recordarán que dimos cuenta el mes de Marzo, de una horrible profanacion cometida sobre el cadáver de una joven enterrada en

el cementerio de Saint-Ouen, y hoy tenemos la pena de anunciar aun otro hecho mas abominable que aquél, cometido sobre el cadáver de una niña muerta a la edad de once meses, enterrada antes de ayer en el mismo cementerio y que se ha encontrado fuera de su ataud, espantosamente profanado y oculto en un pabellon del cementerio. El autor de tan inaudito crimen, es un joven llamado Enrique Biot, de edad de 28 años, casado, el cual ha sido preso, habiendo confesado su crimen, así como que él es tambien el autor del cometido en el mes de Marzo en el mismo sagrado lugar. Este hombre cínico, esta fiera desalmada ha respondido al magistrado que, lleno de indignacion, le reprochaba su hecho infame: «Cada uno tiene sus gustos, y a mí me gustan los cadáveres.» Aunque dado a la bebida habitualmente, Biot ha demostrado en sus respuestas que estaba todavia en razon, y ha sido preciso ocultarle de la vista de los vecinos de Saint-Ouen, que han cercado la comisaria, gritando: «¡Muera el vampiro!»

Aprehensiones.—Se ha verificado en la comandancia de Algeciras una de 93 kilos de tabaco de contrabando por fuerza de veteranos de la puerta de La Línea, y otra de dos pequeños bultos de tabaco con peso de 56 kilos por el carabinero Miguel Benitez Ruiz y otro de su clase.

Tambien se han verificado en la comandancia de Algeciras una de tres pequeños bultos con 40 kilos de tabaco de contrabando, por el carabinero Miguel Benitez Ruiz y otro de su clase, y otra de 46 kilogramos de idem, por el cabo primero Juan Babadilla Ortega, y un carabinero. En la de Cádiz la de 50 cajetillas de cigarrillos y un reo, por el cabo primero Nicolás Langa Salinas y un carabinero.

Perro contrariado.—Dice un periódico de Santander que un teayer se cayó al agua, en el muelle de Puerto-Chico, un niño de 7 años llamado Exposito Martin.

Un perro de Terranova que presenció el suceso se arrojó presuroso á salvarle, no pudiendo conseguirlo á causa de llevar puesto el bozal.

El generoso animal, al ver su impotencia por la malla metálica que le impedia abrir la boca, se revolvió furioso junto al niño, a quien sacaron del agua algunos marineros que afortunadamente estaban próximos al lugar de la ocurrencia.

Una artista.—De la desgraciada que sufrió una caída en el circo de Madrid últimamente dice La Union.

«Nació miss Stena Rodoska en en Buda Pesthe (Hungria,) siendo su padre un honrado y distinguido profesor del Conservatorio de aquel país; conoció en Paris a M. Albertini, con el que contrajo matrimonio. Tienen tres hijos que se educan en Francia.

La simpática artista es de muy buenas ideas religiosas y educa cristianamente a sus hijos en el santo temor de Dios.»

Seccion religiosa.

Obisepado de Cádiz.

SANTO DE HOY.

San Eusebio, obispo, y San Luis Gonzaga.

SANTO DE MAÑANA.

San Paulino obispo y confesor, y San Acacio y diez mil compañeros mártires.

Arzobispado de Sevilla.

SANTO DE HOY.

San Luis Gonzaga, confesor.—Santa Demetria, virgen y mártir.—San Martin, obispo y confesor.—San Albanio, mártir.

SANTO DE MAÑANA.

Lo mismo que en Cádiz.—San Albanio, mártir, y San Flavio.

CULTOS DE HOY.

Jubileo de las Cuarenta Horas.

Se gana en la iglesia del Hospicio Provincial por una dotacion.

Mañana en el mismo tiempo.

Se manifiesta á las seis de la mañana y se reserva á las siete y veinte minutos de la tarde.

NOTICIAS OFICIALES.

GOBIERNO MILITAR DE LA PLAZA DE CÁDIZ.

Orden del 21 de Junio de 1886.—Servicio para mañana.—Jefe de día el señor coronel de Alava D. Mannel de la Cerda.

Parada, Extremadura: Hospital y provisiones, quinto capitán de Alava.

Vigilancia, Extremadura. De orden de S. E., el teniente coronel mayor, Manuel Fernandez Cruz.

Seccion mercantil.

MERCADOS ANDALUCES

Sevilla 19 de Junio.	
Trigos . . . 48 á 50	Alverjones 33 á 34
Cebada . . . 23 á 25	Maiz . . . 33 á 34
Habas . . . 24 á 35	Altramuzos 23 á 23
Alpiste . . . 56 á 60	A. nuevo . . . 44 á 28
Garbanzos. 70 á 100	Id. viejo . . . 00 á 00
Jerez 19 de Junio.	
Trigos . . . 40 á 46	Haba . . . 34 á 00
Cebada . . . 22 á 23	Maiz . . . 00 á 00
Garbanzos. 60 á 301	Alverjones 34 á 00
Alpiste . . . 50 á 54	Yeros . . . 00 á 00

Seccion marítima.

Afecciones astronómicas de hoy. Sale el sol á las 4 y 41 y pónese á las 7 y 21. Sale la luna á las 10 y 43 de la n. Pónese á las 9 y 6 de la m.

Mareas de hoy.

Pleamar, 4 y 53 m.

Bajamar, 11 y 2 m.

Pleamar, 5 y 11 t.

Bajamar, 11 y 21 n.

Buques entrados.

De Tángor, crucero español de guerra Castilla, su comandante Lazaga, con 386 tripulantes.

De Santander, vapor español trasatlántico Franciosa, capitán Cirarda, con carga general.

De Vigo, vapor español Hernani, capitán Gastromon, con carga general.

Del Havre, vapor francés Ville d'Anvers, capitán Gallenne, con carga general.

Buques salidos.

Para Lisboa, Vigo y Londres, vapor español Goya, capitán Egaña, con carga general.

Para Tángor y Gibraltar, vapor español James Haynes, capitán Galiana, con carga general.

VAPOR EMILIA,

Entre Cádiz y el Puerto de Santa María. Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz.

HOY.

7 15 de la mañana. | 12 30 de la tarde.

1 30 de la tarde. | 2 30 de la idem.

3 30 de la idem. | 4 30 de la idem.

MAÑANA.

7 30 de la mañana. | 2 de la tarde.

3 15 de la tarde. | 4 30 de la idem.

Aviso interesante.

Los efectos empeñados en la Casa de Préstamos, calle de la Torre, número 7, desde el número 49,020 al 49,724, correspondiente á los meses de Marzo y Abril de 1885, se dispondrá de ellos pasado el plazo de treinta dias, á contar desde hoy, si sus dueños no los redimen ó renuevan.

Note.—Tambien se dispondrá de los lotes que contengan efectos de tan que tengan seis meses cumplidos de empeñados por el daño que pueda causar la póliza.

Gádiz 1 de Junio de 1886.

GRABERÍA

de la acreditada fábrica suiza LA CRUZ BLANCA.

Doble Bock;

Imperial;

Morena;

Pale-ale;

Bock.

En barriles y botellas.

Agente general, con la exclusiva en toda España,

4—Nueva—4.

Juan Turner.

Espectáculos.

PANORAMA UNIVERSAL, Exposicion para esta noche de la séptima serie de las magnificas vistas estereoscópicas y panorámicas que se exhiben en la calle Enrique de las Marinas, 6 y 7.

Entrada con regalo, 25 céntimos.

